



## **Wir sind Europa! e.V.**

1. Februar 2013

### ***EINLADUNG***

**Vortrag von Herrn D. Francisco Aguilera Aranda, Generalkonsul des Königreichs Spanien in Düsseldorf: *“Aktuelle Einschätzungen der wirtschaftlichen und sozialen Situation in Spanien”***

**18. Februar 2013, 19 Uhr, im Institut für Internationale Kommunikation (IIK), Palmenstr. 25, 40217 Düsseldorf**

---

Spanien zählt zu den politischen, kulturellen und ökonomischen Eckpfeilern Europas. Flächenmäßig etwa 40% größer als Deutschland, trägt die viertgrößte Volkswirtschaft der EU maßgeblich zum wirtschaftlichen Erfolg Europas bei. Nach einem langen Aufschwung ist allerdings auch Spanien im Zuge der Weltwirtschaftskrise in die Krise gerutscht. Eine sinkende Wirtschaftsleistung, eine Arbeitslosenquote von rd. 24%, eine durch die Spätfolgen des Immobilienbooms stark belastete Bankenlandschaft und ein hohes Budgetdefizit sind die Kennzeichen dieser Krise. Regionale Autarkiebestrebungen wie in Katalonien verkomplizieren die Lage zusätzlich.

Wie ist die aktuelle Situation Spaniens zu bewerten? Kann das Land seine wirtschaftliche Stärke zurückgewinnen? Welche Belastungen wird die Bevölkerung bereit sein zu tragen? Und was erhoffen sich die Spanier von Europa und Deutschland? Herr D. Francisco Aguilera Aranda, Generalkonsul des Königreichs Spanien in Düsseldorf, wird zu diesen Fragen Stellung nehmen und seine Sicht der Zukunft Spaniens vortragen.

Der Vortrag wird in deutscher Sprache gehalten. Anschließend steht der Generalkonsul bis ca. 21 Uhr für eine Diskussion in englischer Sprache zur Verfügung.

## **Wir sind Europa! ...**

... ist eine junge Düsseldorfer Initiative von Frauen und Männern aus zehn verschiedenen Ländern Europas. Wir sind überzeugte Europäer, glauben aber, dass sich Europa grundlegend wandeln muss: Nur dann, wenn Europa "von unten nach oben" gebaut wird, wenn wir Europäer selber Verantwortung für die Zukunft Europas übernehmen, wenn wir einander verstehen lernen und beginnen, eine echte Gemeinschaft zu bilden, sehen wir eine Zukunft für Europa. Dieser Vortrag gehört zu unserer neuen Reihe "Europa verstehen!", mit der wir einen Beitrag zum besseren gegenseitigen Kennenlernen leisten wollen. Mehr Informationen unter [www.We-are-Europe.org](http://www.We-are-Europe.org).

## **Das Institut für Internationale Kommunikation e.V. in Düsseldorf und Berlin (IIK) ...**

... ist eine der deutschlandweit erfolgreichsten Weiterbildungsinstitutionen an der Schnittstelle zwischen Hochschule und Wirtschaft und verbindet unter dem Leitsatz „Die Welt verstehen“ Internationalität und Weiterbildung. Als Ausgründung der Philosophischen Fakultät an der Heinrich-Heine-Universität Düsseldorf 1989 entstanden, ist das IIK mit seinen Standorten in Düsseldorf und Berlin vor allem wegen seiner Expertise für das Lehren & Lernen des Deutschen als Fremdsprache bekannt, das es durch Publikationen, Veranstaltungen und kostenlose Online-Dienste unterstützt. Als lizenziertes Testzentrum führt das IIK zahlreiche Prüfungen durch und bietet Fremdsprachentrainings, Kommunikations- und Managementtrainings für Studium und Beruf sowie Fortbildungen für Lehrkräfte an. Aus seinen Überschüssen schüttet das Institut Fördermittel aus, die internationales Denken und Handeln voranbringen sollen. Mehr Informationen unter [www.iik-duesseldorf.de](http://www.iik-duesseldorf.de).